
【会議結果報告】第１回 長崎県２０４０年研究会 

日時 平成 31年 4月 24日(水曜日)10時 00分から 12時 30分 

場所 長崎県庁３階会議室３１１会議室 

出席者 一瀬委員、小川委員、柿本委員、川原委員、菊森委員、小松委員、佐藤委員、野口委員、

船橋委員、山口委員 

事務局 政策企画課 

公開状況 傍聴 不可 結果公表  可（一部公表を含む） 

議題 長崎県の人口減少と 2040年にかけてくる危機について 

議事概要 ＜長崎県の人口減少と 2040年にかけてくる危機について＞ 

○意見交換 

 事務局から資料に基づき説明がなされ、長崎県内における 2040 年にかけてくる危機

について出席者から 

 

・ 住民意識・行政アナウンスの重要性について 

・ 行政と住民意識とのギャップをどう埋めていくか 

・ 過去の延長線上でない議論が必要であり、人口減少のメリットの側面考えるこ

とについて 

・ 学生が社会に求めているものについて 

・ 2040年問題をどのように伝えるかについて 

・ 住民自治について 

・ ITツールの活用について 

・ 経済的な豊かさから精神的豊かさへの価値観の転換ついて 

・ 子どもの貧困について 

・ ニュージーランドの経済動向、社会制度、ICT化の状況について 

・ 行政と民間との関係性の見直し、市民が公共性を持つことについて 

・ コンパクトシティ等における住み替え等へのインセンティブについて 

・ 外国人の受入について（漁業など就業不足業界にどう対応するか） 

・ 産業構造の転換について 

・ スーパーリージョンを踏まえた北部九州での産業の確保について 

・ 労働集約型産業から知識集約型産業への転換について 

 

等について発言・意見交換が行われた。 

 会議における意見については、「長崎県２０４０年研究会報告書」へ反映・参考とさ

せていただくこととしている。 

 

 

 

 


